

En 1328, le roi de France Charles IV meurt sans héritier pour lui succéder. Les grands seigneurs choisissent Philippe VI comme successeur sur le trône de France. Le roi d'Angleterre Edouard III, qui est lui aussi un descendant de Charles IV par sa mère, revendique la couronne du royaume de France. C'est cette querelle de succession qui va entraîner la guerre de cent ans.

De 1337 à 1453, cette guerre connaîtra de nombreuses batailles dont quelques épisodes en Sarthe. Ainsi, en 1370, les troupes françaises menées par Du Guesclin viennent déloger les troupes anglaises installées dans le Maine. Une bataille fut décisive en décembre de cette année : la bataille de **Pontvallain**. Grâce à une ruse, le connétable de France, Du Guesclin, parvint à surprendre les Anglais et à les repousser vers le sud. Mais par la suite, le Maine fut à nouveau occupé partiellement par les Anglais. Il fallut attendre la fin de ce conflit en 1453 pour que cette province reste définitivement sous le contrôle de la couronne française.

De cette époque, il nous reste le nom du Vieux-Mans aujourd'hui appelé la cité Plantagenêt, et l'abbaye de l'Épau où on peut toujours voir le gisant de la reine Bérengère. Autre curiosité : square Robert Triger au Mans, près de la cathédrale, on peut admirer des boulets de la guerre de Cent Ans au pied de l'ancienne enceinte médiévale.

